
香港文匯報訊（記者 殷翔）「我

之所以來，是因為馬雲先生的魅

力，因為我希望阿里巴巴回來香港

上市。」昨晚在浙商總會香港浙商

聯合會成立儀式上，行政長官林鄭

月娥與浙江巨商馬雲就香港發展真

誠對話。林鄭月娥表示，港交所正

修改條例允許同股不同權，歡迎阿

里巴巴來港上市。馬雲回應表示會

認真考慮，他指，阿里巴巴的註冊

總部是在香港，第一個新聞發佈會

在香港，第一批管理層同樣是香港

人，「我對香港有很大信心。」
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林鄭：歡迎阿里巴巴回港上市
指港交所正修例允同股不同權 馬雲：對港有很大信心

香港文匯報訊（記者文森）退
休警司朱經緯在激進分子違法
「佔領」期間執法，卻被控以警
棍襲擊市民罪成，判囚3個月但獲
准保釋等候上訴。
日前有數千名市民不滿判決，
發起撐警大遊行，更有警察提出
按章工作。
紀律部隊評議會（職方）主席
簡文傑昨日表示，會方現階段未
深入討論相關事件，希望警務人
員能繼續依法執法，並相信同事
是專業的，「紀律部隊永遠以專

業態度服務市民。」
簡文傑表示，明白市民和警務

人員對事件有感受，紀評會尊重
市民表達訴求的自由，一直以來
都有與不同部隊部門有深入溝
通，就保障人員安全及福利有很
多討論，稍後會了解與紀律部隊
同事對事件的看法。
被問及若然警察提出按章工

作，紀評會會否考慮參與時，簡
文傑重申紀律部隊一直專業執行
職務，只要同事依法工作，相信
不會有太大影響。

紀評會主席：信警員是專業的

■簡文傑指紀律部隊永遠以專業態度
服務市民。 香港文匯報記者文森攝

■行政長官林鄭月娥與浙江巨商馬雲就香港發展真誠對話。
香港文匯報記者劉國權攝

■浙商總會香港浙商聯合會成立儀式。 香港文匯報記者劉國權攝

這是兩人繼去年11月公開對談後，再度
進行討論。

馬雲透露，不久前他與林鄭月娥在特首辦
會面20分鐘，就阿里巴巴因為香港舊條例
所限不能在港上市一事，討論香港必須與時
俱進。他又建議為中小企減稅，鼓勵年輕人
創業。很快特首施政報告就宣佈減稅及推行
系列鼓勵年輕人創業的政策，又推動同股不
同權的改革，「此舉必定吸引大批像阿里巴
巴一樣的優秀高科技企業來港上市，鞏固香
港金融中心地位。」
他說：「做事當然要做對的事，但要做對
的事需要很大勇氣，因為任何決定都會遇到
反對。香港特區政府顯現高效執行力，調動

起新的資源，鼓舞愈來愈多年輕人參與投
入香港發展，我對香港具有前所未有的信
心。」

港青盼留阿里巴巴發展
林鄭月娥表示，8月23日去杭州阿里巴

巴總部考察，與在阿里巴巴實習的香港青
年座談，不少港青由抱着實習一下的心
情，到希望留在阿里巴巴發展。最近去海
內外很多地方考察，他們都很羨慕香港
「一國兩制」的優勢，既有國家的支持，
又有與國際標準接軌的營商環境和完善法
治保障。加上大灣區和「一帶一路」歷史
機遇，香港真的機遇無限。
她說：「我的施政報告中用的最多的詞

是創新，不僅是科技創新，而且是各方面
的創新，才能迎接新機遇。」
她表示，政府要創新，除了完成服務和規

管角色，也要成為促成者和推廣者。要不斷
向外推廣，讓海內外的企業都來香港發展。
林鄭月娥續說，香港一定可以培養出馬雲

這樣的優秀企業家，但需要各方面給年輕人
機會，讓年輕人全方位參與社會發展。並且

需要成功企業家分享創新經驗，各界扶持年
輕人創業，必須給有能力、有興趣的年輕人
發展機會。
她說：「香港有很多優勢，有國家支持，

有大灣區和『一帶一路』歷史機遇，我對香
港未來充滿信心。國家強起來，香港機遇無

限。」

馬雲讚港青表現優秀
馬雲對此表示贊同。他說，阿里巴巴現在
每年培訓100名香港青年，港青表現優秀，
有國際視野，有語言優勢，工作投入，高效

負責，很了不起。「我在全世界也沒見到香
港這麽好的地方，有那麽多優秀人才，保留
自己傳統特色之餘完美兼容那麽多文化。香
港成功之處就在於包容，我們浙商會全力促
進香港和浙江的合作，把握國家發展機遇，
參與香港發展。」

香港文匯報訊
（記者 文森）房
協計劃於今年4月
1日起加租，轄下
20個屋邨共3.2萬
多戶受影響。民建
聯昨日到房協辦事
處請願反對房協大
幅加租，指房協屋
邨的租戶均以基層
家庭為主，如果今
次加幅繼續高於累
積通脹和工資增
長，將超出租戶的
負擔能力。他們要
求房協檢討租金調
整機制，並促房協
與房委會看齊，向
居民提供租金援
助。
民建聯立法會

議員柯創盛、陳恒
鑌與約十名來自北角健康邨和西環觀龍樓的居民，昨
日早上前往房協位於大坑浣紗街的辦事處示威。他們
手持標語及橫額，高呼「反對房協大幅加租」、「要
求房協檢討租金調整機制」、「要求房協設立租金援
助計劃」等口號。
柯創盛表示，報道指房屋協會將於4月1日起加

租，其20個屋邨共3.2萬多戶將受影響，若是次加幅
如傳媒所報道的8%至10%，將遠高於過去兩年的累
積通脹的 4.6%，亦高於名義工資的累積增長的
7.5%，如果房協仍然執意加租，是漠視房協居民的
訴求，民建聯對此表示強烈不滿及反對。

憂兩年加一次成慣例
陳恒鑌則表示，民建聯多年來都向房協爭取減租，

但房協卻一直加租，而且加幅相當驚人，甚至超出通
脹，擔心兩年加租一次成為慣例。他又提到，據了解
房協打算引入「富戶政策」，他指部分家庭的子女找
到工作後會繼續與長者同住，在「富戶政策」下可能

需要搬走，擔心有關政策會拆散這些家庭。他又認
為，「富戶政策」下可以騰出的單位不多，加上做法
擾民，民建聯反對推出「富戶政策」，希望房協可臨
崖勒馬。
中西區區議員楊開永表示，房協轄下屋邨租金每兩

年檢討一次，過去兩次加租均高達8%。他指出，觀
龍樓的居民多是長者，擔心在沒有收入下被大幅加
租。他建議房協參考房委會的做法，推出租金援助制
度，協助長者及有需要的居民。
今年69歲的觀龍樓居民江女士，單位月租約1,300

元，加上水、電、煤氣等雜費後，每月開支多達
3,000元，坦言負擔沉重，單靠長者生活津貼及子女
補貼並不足夠，「子女有了自己的家庭，他們都要生
活」，希望政府向居民提供租金援助。
民建聯要求房協撤回原有加幅，而新加幅亦不應高

於通脹，並建議參照房委會的做法，為有困難的租戶
提供租金援助，以及向政府尋求財政援助，以免將大
型維修的額外資金轉嫁予租戶。

環境局局長黃錦星指出，已
修復的堆填區透過適當活化，
可發展為不同的康樂及休憩設
施和其他合適的創新用途，裨

益社會大眾。為善用這些土地活化的機遇，政府已設
立「活化已修復堆填區資助計劃」，加快有關發展，
讓社區人士盡早得享活化成果。
黃錦星昨日下午到訪西貢區，參觀將軍澳一所中學

和興建中的賽馬會香港足球總會訓練中心，並與該區
區議員就環保議題交換意見。
他先到訪基督教宣道會宣基中學，了解其推行的

「綠色廚房」計劃和其他減廢措施。該校致力推動環
保及可持續發展教育，透過多項廢物分類及回收計
劃，培養學生的環保意識。
其後他前往已修復的將軍澳第一期堆填區，參觀正

在興建的訓練中心。經修復的將軍澳第一期堆填區已
陸續發展成不同康樂設施，包括海濱長廊、單車徑及
寵物公園，開放予公眾享用。而為支援香港的體育發
展，政府於前年把部分用地租予香港足球總會發展為
足球訓練中心，預計於今年上半年落成啟用。

黃錦星：讓市民速享成果
黃錦星表示，已修復的堆填區透過適當活化，可發

展為不同的創新用途。政府已設立「活化已修復堆填
區資助計劃」，讓社區人士盡早得享活化成果。根據
第一期資助計劃評選結果，環保署已邀請東華三院就
活化將軍澳第一期堆填區部分土地為營地及環保教育

中心的申請，制訂詳細建議。
黃錦星之後與西貢區區議員會面，了解他們對地區

環境事務和政府環保施政的關注。他提到，環境局去
年10月公佈優化都市固體廢物收費的落實安排，整
體社會對優化安排的反應正面，政府會盡快向立法會
提交相關條例草案，期望最快可於明年底實施廢物收
費。
此外，環保署最近開展新一輪乾淨回收宣傳及公眾

教育運動，並制訂《大型活動減廢指南》。黃錦星呼
籲區議會籌辦地區活動時，可參考有關指南，提升減
廢成效。政府會繼續與區議會和其他持份者協作，大
力推動全民減廢，實行「慳多啲、識回收」。

■香港文匯報記者高俊威
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資助活化堆填區 擬變環保教育中心

■黃錦星（左一）參觀將軍澳的基督教宣道會宣基中
學，聽取該校推行的「綠色廚房」計劃簡介。

民記請願反對房協狂加租

■民建聯昨日到房協辦事處請願，反對房協加租，並要求房協向居民提供租金援助。
香港文匯報記者岑志剛攝


